

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1979)
Heft: 500

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

J.A. 1000 Lausanne 1

Hebdomadaire romand
N° 500 17 mai 1979
Seizième année

Rédacteur responsable :
Laurent Bonnard

Le numéro : 1 franc
Abonnement
pour une année : 48 francs.

Administration, rédaction :
1002 Lausanne, case 2612
1003 Lausanne, Saint-Pierre 1
Tél. 021 / 226910
C.C.P. 10-15527

Imprimerie Raymond Fawer S.A.

Ont collaboré à ce numéro :
Rudolf Berner
Jean-Pierre Bossy
François Brutsch
Jean-Daniel Delley

500

Domaine public

Les temps changent

Souvenez-vous ! C'était le temps où le conseiller fédéral Fritz Honegger lui-même montait sur les barricades pour défendre les emplois de Pratteln. On allait en délégation aux Etats-Unis pour y rencontrer les dirigeants de Firestone. Le Conseil d'Etat de Bâle-Campagne, celui d'Argovie, notre ambassadeur à Washington, tout ce beau monde officiel était sur pied de guerre. 600 personnes sans emploi.

Depuis, Firestone a repris l'offensive, se plaignant amèrement dans une lettre largement distribuée à ses "partenaires d'affaires" de la "campagne émotionnelle" dont elle a été la victime. Dunlop International, multinationale britannique du pneu, a transféré en Suisse sa société holding, dans l'intention avouée de mettre en lieu sûr les bénéfices de ses filiales dans le monde entier. Et quelques-uns des travailleurs congédiés viennent d'être pénalisés par la caisse de chômage de Bâle-Campagne : suppression des indemnités pendant quelques jours. Motif : pas assez de constance dans la recherche d'un nouvel emploi.

Plus forts que Bourgknecht

Le fait d'occuper son propre logement constitue de toute évidence un revenu en nature. Ce n'était pas évident pour M. Bourgknecht, à propos de sa résidence secondaire. Ce n'est pas évident pour les libéraux vaudois, qui recrutent beaucoup chez les propriétaires de villas. Ils voudraient, par voie d'initiative, faire admettre cet étonnant privilège : être logé chez soi n'est pas une amélioration de son revenu, quand bien même les locataires déboursent pour prix d'un appartement plusieurs centaines de francs par mois.

Les libéraux devraient renoncer, dans la logique de leur système, à demander la déduction des dettes hypothécaires et des intérêts passifs. Et dans cette perspective, on attend l'explication entre les propriétaires de villas et les agriculteurs fortement endettés.

L'argent boude l'atome

Les financiers eux-mêmes perdraient-ils confiance ? Voyez "L'Agence économique et financière" (25.4.79), dont la spécialité est de prendre le pouls des milieux économiques, qui semble déjà enterrer Kaiseraugst : "(...) Il n'empêche que le danger potentiel, créé par la perspective d'accidents nucléaires, est une réalité, comme le démontrera sans doute l'enquête américaine. La perspective de voir les investissements consentis à Kaiseraugst devenir inutilisables est évidemment regrettable. Mais l'erreur d'appréciation politique qui a conduit l'entreprise à effectuer ces investissements est inexcusable. Au point où en sont actuellement les choses, il est politiquement hors de question de construire la centrale de Kaiseraugst contre la volonté unanime des populations concernées et de leurs autorités".

Dans les tiroirs, les graphiques illustrant de façon péremptoire les besoins des Suisses en énergie dans dix, vingt ou trente ans. Périmés, les plaidoyers pour la merveilleuse fiabilité des placements, réputés de "père de famille", dans le nucléaire. Aujourd'hui, on cherche les coupables, les instigateurs malveillants de ces placements qui n'ont plus la cote.

PS. Faut-il dépenser de l'énergie pour transporter en avion des skieurs au sommet du Mont-Rose de la Rosa Blanche ou du glacier du Trient ? Migros s'est distinguée par un remarquable programme d'économies d'énergies, appliqué dans tous ses bâtiments à l'échelle nationale. L'Ecole-club Migros organise des cours-courses avec transports de skieurs dès Sion sur les sommets valaisans.